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ABM Y ENTORNO FINANCIERO  
 

 
 

No hay más bancos investigados por EU  
En un esfuerzo por disipar la incertidumbre en el sector financiero, Emilio 
Romano, presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM), aseguró 
que sólo tres intermediarios financieros mexicanos han sido objeto de 
sanciones por parte del gobierno de Estados Unidos por presunto lavado de 
dinero del narcotráfico. De manera enfática, el líder de los banqueros 
subrayó que no hay otros bancos involucrados en estas investigaciones, En 
entrevista con David Páramo en Análisis Superior, explicó que ésta es la 
primera vez que las autoridades estadunidenses ejercen su facultad para 
acusar a intermediarios financieros de otros países de facilitar transacciones 
ilícitas. En este sentido, recordó que las instituciones señaladas son CIBanco, 
Intercam y Vector Casa de Bolsa. El presidente de la ABM destacó que, 
aunque la asociación no es una autoridad, su función es comunicar la 
información oficial recibida. 

EXCÉLSIOR   
 

 

Crédito bancario ha profundizado su desaceleración en los 
últimos meses  
Aunque inició el año con fuerza, el crédito que la banca comercial otorga al 
sector privado, ha perdido dinamismo en los últimos meses, incluido el 
segmento de consumo que era el que mayores crecimientos había 
registrado. En mayo, de acuerdo con los más recientes Agregados 
Monetarios y Actividad Financiera dados a conocer por el Banco de México 
(Banxico), el crédito vigente total de la banca creció 7.3% en su comparación 
real anual, con un saldo que, sin embargo, ya rebasó los siete billones de 
pesos. Este menor dinamismo del crédito bancario, está a tono con un menor 
crecimiento de la economía nacional. En el caso de Banamex, la perspectiva 
es que el crecimiento sea nulo en el presente año, como consecuencia, ha 
explicado, tanto de factores externos como internos. En este sentido, 
Rodolfo Ostolaza, subdirector de estudios económicos de la institución 
bancaria mencionó esta semana que el dato del crédito bancario para mayo 
sí sorprendió, pues el menor dinamismo se dio en los tres principales 
segmentos: consumo, vivienda y empresarial. 

EL ECONOMISTA   
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A la baja, recursos a supervisión financiera  
El área de regulación y supervisión financiera recibió un presupuesto por mil 
227 millones 190 mil 605 pesos para el ejercicio de este año, su menor 
monto desde 2019, de acuerdo con el Presupuesto de Egresos de la 
Federación 2025. Con base en los registros de la Secretaría de Hacienda, el 
monto implicó una caída anual de 10.8 por ciento respecto a lo aprobado 
para el mismo fin de un año antes, cuando se otorgaron los recursos más 
altos de la última década. Así, fue su primera caída desde 2017. En tanto, de 
acuerdo con el mismo documento de Hacienda, el presupuesto para la 
detección y prevención de delitos financieros para el ejercicio actual es de 
163 millones 526 mil 848 pesos, es decir, el monto menos considerable 
desde 2020, cuando se recibieron 152.6 millones de pesos. 
 

EL FINANCIERO   
 

Vector, "señalado sin pruebas"; meramente acusado, 
afirma interventora  
Itzel Moreno, interventora impuesta por la Comisión Nacional Bancaria y de 
Valores (CNBV) en la dirección ejecutiva de Vector Casa de Bolsa, aseguró 
que no existe formalidad en los señalamientos del Departamento del Tesoro 
de Estados Unidos por lavado de dinero y que, por el contrario, es 
‘meramente’ una acusación. Explicó que a Vector sólo se le colocó en una 
"lista negra". Los comentarios coincidieron con las posturas de la Secretaría 
de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y de la Presidenta Claudia Sheinbaum, 
que solicitaron pruebas "contundentes" a la Red de Control de Delitos 
Financieros (FinCEN, por sus siglas en inglés). "Es bien importante mencionar 
que FinCEN lo que hace es que nos pone en una lista. No tenemos una 
denuncia, no tenemos un documento a la fecha que nos impute a una 
responsabilidad específica, sino que es como entrar en una lista (…) una lista 
negra (…)", comentó en un video dirigido a los clientes del negocio de Alfonso 
Romo, exconsejero de Andrés Manuel López Obrador. "Es como una 
acusación meramente, ¿No?", agregó Moreno respecto al tema. 
 

LA RAZÓN   
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FibraShop remueve a CIBanco como fiduciario; designa a 
Actinver como el nuevo responsable  
FibraShop (FSHOP), un fideicomiso de infraestructura y bienes raíces 
constituido principalmente para adquirir, poseer, administrar y desarrollar 
propiedades inmobiliarias en el sector de centros de vida (propiedades 
comerciales) en México, informó al público inversionista que decidió 
designar a Banco Actinver como nuevo fiduciario del fideicomiso F/00854. 
Una semana después de que el Departamento del Tesoro de Estados Unidos 
anunció que CIBanco, Intercam Banco y Vector Casa de Bolsa fueron 
sancionadas por presunto lavado de dinero a favor del crimen organizado, 
una serie de emisores en la Bolsa Mexicana de Valores han externado su 
intención de abandonar al fiduciario CIBanco. FibraShop añadió que ha 
notificado tanto a Banco Actinver su designación, como a CIBanco, a fin de 
iniciar los trabajos de entrega- recepción de la administración fiduciaria y 
demás actos necesarios para una transición ordenada. 

LA JORNADA   
 

 

Riesgo por CIBanco en su rol fiduciario está acotado  
Los marcos legales robustos de los fideicomisos en México mitigan de 
manera efectiva la exposición a CIBanco en su papel de fiduciario en 
bursatilizaciones mexicanas, aseguró Fitch Ratings. Argumentó que después 
de la identificación por parte de la Red de Control de Delitos Financieros 
(FinCEN) del Departamento del Tesoro de Estados Unidos de potenciales 
deficiencias en los controles antilavado de dinero en CIBanco, el riesgo 
crediticio derivado del rol de fiduciario está mitigado de forma suficiente. 
CIBanco, con una calificación en "B", con observación negativa en Fitch tras 
la intervención gerencial temporal anunciada por la Comisión Nacional 
Bancaria y de Valores (CNBV), podría enfrentar un impacto negativo 
inminente en sus perfiles operativos y financieros, precisó, pero los riesgos 
relacionados con los bancos de las cuentas de las transacciones, que 
resguardan los fondos a nombre de los fideicomisos emisores, resultan poco 
sustanciales. Fitch aseguró que monitoreará la capacidad operativa de 
CIBanco en su función de fiduciario, a fin de informar al mercado sobre 
cualquier riesgo operativo emergente. 

EL FINANCIERO   
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Presta más a pymes  
Banorte informo que de enero a mayo pasados, el saldo de los créditos 
otorgados a Pymes superó los 60 mil millones de pesos, cifra que representó 
un crecimiento del 13 por ciento a tasa anual. 

REFORMA   

HSBC emite un bono hospitalario  
Médica Sur emitió un bono de 1,000 millones de pesos en certificados 
bursátiles, en lo que significó su regreso al mercado de deuda después de 
cinco años con apoyo de HSBC. El bono sustentable es el primero que realiza 
una empresa del sector hospitalario en Latinoamérica. Se explicó que se 
trató de una operación de dos tramos: Uno por 200 millones de pesos a tres 
años a tasa flotante (MEDICA 25X), a una tasa TIIE F + 74 puntos base (pbs). 
Otro por 800 millones de pesos a cinco años y tasa fija (MEDICA 25-2X), a una 
tasa de Mbono +139 pbs. "La emisión encontró una demanda diversificada 
de inversionistas y permitió colocar el monto máximo esperado por la 
empresa, con una sobresuscripción de 4.8x", indicó Yamur Muñoz, director 
ejecutivo de Mercado de Deuda de HSBC México. De acuerdo con la 
empresa, los recursos netos obtenidos de esta emisión serán destinados a 
financiar y/o refinanciar inversiones y gastos recientes (hasta tres años 
fiscales anteriores), total o parcialmente, proyectos, activos o soluciones 
verdes y/o sociales, ya sean nuevos o existentes, que cumplan con los 
criterios de elegibilidad establecidos en su marco de referencia. 

24 HORAS   
 

Crédito desigual para mexicanas emprendedoras  
A la hora de solicitar un préstamo ante instituciones financieras, las 
empresarias mexicanas enfrentan condiciones menos favorables: obtienen 
montos de crédito más bajos que los hombres y enfrentan costos —tasas de 
interés— más elevados, revela el Banco de México (BdeM). Lo anterior se 
desprende del último informe de estabilidad financiera presentado por el 
banco central, el cual precisa que "parte de esta diferencia se explica porque 
las empresas lideradas por mujeres suelen ser más pequeñas y tener un 
historial crediticio más limitado", apunta el organismo. Según el informe, en 
promedio, las mujeres reciben créditos de un monto 22.7 por ciento menor 
que los hombres, incluso cuando se excluye el posible impacto del entorno 
macroeconómico sobre la brecha.  

LA JORNADA   
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Pagos predictivos ganan terreno en Fintech  
El 70 por ciento de las Fintech en México ya emplean análisis predictivo para 
evaluar la solvencia de sus usuarios, una tendencia que está transformando 
el sistema financiero nacional al mejorar la cobranza, reducir la morosidad y 
personalizar productos financieros en tiempo real, afirmó Lucas Souza, head 
of KVZ Labs de Kuvasz Solutions, empresa especializada en soluciones 
tecnológicas avanzadas, como inteligencia artificial y análisis de datos. 
"Estamos pasando de un modelo reactivo a uno proactivo en materia 
financiera. Anticiparnos al comportamiento del usuario no solo optimiza 
procesos, también abre la puerta a relaciones más justas y sostenibles entre 
instituciones y clientes", señaló. Esta innovación combina modelos de 
analítica avanzada, machine learning y datos históricos de consumo para 
predecir cuándo y cómo los usuarios realizarán pagos, además de anticipar 
riesgos de impago. Esto se traduce en una mayor eficiencia operativa para 
las instituciones financieras y en una mejor experiencia para los usuarios. 

EL FINANCIERO   
 

Implementación de IA en Fintech con impacto aún 
superficial  
El impacto de herramientas de Inteligencia Artificial (IA) en las operaciones 
de las empresas fintech aún es limitado. Por ahora, su implementación se 
concentra en automatizar tareas secundarias, principalmente relacionadas 
con la atención a los usuarios, así lo señaló Andrés Fontao, director ejecutivo 
de Finnosummit, firma especializada en innovación e investigación fintech. 
"En el corto plazo, los impactos de la Inteligencia Artificial en los servicios 
financieros son bastante superficiales. Por ahora, la vemos aplicada en áreas 
como la atención al cliente, donde es posible automatizar conversaciones o 
respuestas a solicitudes simples", comentó Fontao. 

EL ECONOMISTA   
 

¿Realmente en México se identifica el lavado de dinero?  
Dicen que a río revuelto ganancia de pescadores. Ayer se difundió una 
información colocada en una agencia estadunidense, sobre la supuesta 
advertencia que el Departamento del Tesoro le hizo, en reunión privada, a 
los bancos mexicanos, sobre la posibilidad de desconexión que enfrentaban, 
con la aplicación de la Ley de Fentanilo impulsada por Joe Biden. No hubo 
una reunión registrada en la agenda oficial de la ABM, cuando tomó el relevo 
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Emilio Romano, en la que se hubiera enviado una "advertencia" por un "alto 
funcionario del Departamento del Tesoro", pero sí hubo un encuentro 
patrocinado al que se invitaron a funcionarios bancarios de cumplimiento, 
organizado por Mauricio Basila, abogado experto en temas financieros y 
regulatorios, quien fue VP de Bursátil de la CNBV entre 2004 y 2007, en los 
encuentros paralelos privados que se realizan durante una convención 
bancaria (…)  

EXCÉLSIOR, columna Cuenta Corriente Alicia Salgado   
 
 

Insisten en riesgo del Banco Bienestar con EU y casas de 
cambio  
(…) Si bien la ABM de Emilio Romano indicó el martes que el FinCEN del 
Departamento del Tesoro no trae en la mira nuevos expedientes, el rumor que 
prevalecía todavía ayer es el riesgo en el que estaría el Banco del Bienestar. Se 
arguye que en 2021 fue amonestado vía la CNBV de Jesús de la Fuente. También 
se hace énfasis en lo que hace a algunas casas de cambio. Veremos (…)  

EL SOL DE MÉXICO, columna Nombres, Nombres y... Nombres Alberto Aguilar  
 

 

Más reemplazos. Fibra Shop cambia a CIBanco por Actinver  
(…) Fibra Shop, que preside Salvador Cayón Ceballos, anunció la contratación 
de Actinver, de Héctor Madero Rivero, en sustitución de CIBanco. Paccar 
Financial México, que preside Todd Richard Hubbard, evalúa reemplazarlo 
como representante de las emisiones de corto y largo plazo (…) La automotriz 
china BYD, que preside Jorge Vallejo, y el banco español BBVA, que en México 
dirige Eduardo Osuna, firmaron un acuerdo para facilitar financiamiento de 
autos eléctricos con esquemas tipo balloon (mensualidades reducidas con un 
pago final flexible), arrendamiento y financiamiento digital.  

MILENIO DIARIO, columna Inversiones   
 

Pérez Simón, contra el phishing bancario  
En la difícil - por decir lo menos- coyuntura que enfrentan hoy los bancos en 
México tras las acusaciones del Departamento del Tesoro contra CiBanco, 
Intercam y la casa de Bolsa Vector destaca la campaña que ha iniciado Juan 
Antonio Pérez Simón, director de Bankaool en contra de fraudes cibernéticos 
que enfrentan los clientes bancarios, como es el phishing en el que a través 
de una página web prácticamente idéntica a la de los bancos engañan a los 
clientes que entregan sus claves y datos creyendo que están en realidad en 
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el sitio web de los bancos (…) Por lo pronto Pérez Simón dio ya el primer paso 
y el segundo será obtener el apoyo de la ABM porque en efecto las páginas 
falsas de los bancos son muy pero muy similares a las verdaderas que es la 
razón por la cual tantos usuarios caen en este tipo de fraudes (…)  

24 HORAS, columna Desde el Piso de Remates Maricarmen Cortés  
 

Las 3 intervenciones y las deudas de los notarios  
La intervención que se hizo a CI Banco, Intercam y Vector Casa de Bolsa por 
parte de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), que lleva Jesús 
de la Fuente, si bien se hizo de manera preventiva, dejó claro que se olvidó 
coordinar de manera adecuada, con los ahora interventores designados, los 
pasos a seguir y sobre todo informar a clientes, proveedores y diversos 
involucrados, como son los notarios de qué es lo que se puede y no se puede 
hacer, algo que hemos comentado en esta columna desde el primer día (…) 
Resulta que en una primera instancia el Colegió avisó que dado la entrada de 
los interventores designados en el caso de CI Banco a Martínez de Velasco, 
Ramírez Gómez y Asociados, así como de Álvarez & Marsal para Intercam, 
los apoderados legales y delegados fiduciarios no tenían ya las facultades 
para actuar desde el momento en que se designaron administradores 
cautelares. Eso hizo que se prendieran alertas, ya que diversos procesos 
tenían que detenerse por no tener los nuevos registros de apoderados 
legales y fiduciarios, con lo cual imaginen el problema desde el 26 de junio 
para quienes estaban en algún proceso de registro de créditos, fideicomisos 
o cualquier tema que requería a un notario mexicano (…)  

EL FINANCIERO, columna Moneda en el Aire de Jeanette Leyva Reus   
 

Visa  
1. Visa, dirigida en México por Francisco Valdivia, se ha mantenido hermético 
desde que decidió desconectar su plataforma para las transacciones 
internacionales de tarjetas emitidas por CIBanco, que opera bajo 
administración cautelar decretada por el IPAB, dirigido por Gabriel Ángel 
Limón. El banco mantiene una campaña a través de sus redes y sucursales 
para informar a sus clientes que sus recursos están a buen resguardo y 
podrán ser reembolsados a través de su red física en la moneda de origen o 
en moneda nacional, por el método que el cliente decida, ya sea en efectivo 
o transferencia a una cuenta bancaria de otra institución (...)  
 

EXCÉLSIOR, columna El Contador   
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ENTORNO ECONÓMICO  
 

 

Inversión Fija Bruta cayó 7.7% en abril; consumo aumentó 
0.7%  
En medio del anuncio de la nueva política arancelaria de Estados Unidos, en 
México la cautela se mantuvo como el sentimiento dominante entre el público 
inversor en abril mientras que, a contracorriente, el ánimo regresó a los 
consumidores. De modo que durante el cuarto mes del año la formación bruta 
de capital fijo (inversión fija) y el consumo privado mandaron señales 
encontradas, revelaron reportes divulgados este jueves por el INEGI. En 
principio, la formación bruta de capital fijo (Inversión Fija) retrocedió 1.7% 
frente al mes previo, lo que la dejó en un nivel 7.7% menor al que tenía en abril 
del 2024. Se trató del octavo descenso al hilo de la variable en comparaciones 
interanuales y el más pronunciado desde la caída de 9% registrada en enero del 
2021, un momento en el cual la variable venía suavizando sus caídas luego de 
haber retrocedido casi 40% en la fase más aguda de la pandemia de Covid-19, 
en abril-junio del 2020. Los resultados de abril pasado reflejan la cautela sobre 
el futuro de la integración comercial de América del Norte. 

EL ECONOMISTA   
 

ASF avala el manejo de la deuda pública que hace el 
gobierno  
La Auditoría Superior de la Federación (ASF) avaló el manejo de la deuda pública 
realizado por el Gobierno Federal durante el ejercicio fiscal 2024. En una 
auditoría incluida en la primera entrega de informes de la fiscalización de la 
Cuenta Pública 2024, la ASF verificó que la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público (SHCP) y el Banco de México (BdeM) cumplieron con las disposiciones 
legales y normativas aplicables en la materia. Específicamente, el organismo 
constató que las obligaciones contraídas se pagaron de manera oportuna y que 
el endeudamiento neto no superó el límite autorizado. El informe detalla que 
en 2024 el saldo total de la deuda pública del Gobierno Federal ascendió a 15 
billones 394 mil 792 millones 545 mil pesos, cifra que coincidió con lo reportado 
en la cuenta pública de ese año. La auditoría se centró en fiscalizar la 
autorización, emisión, colocación, contratación, amortización y costo financiero 
de la deuda, así como en su registro y presentación en los estados financieros. 

LA JORNADA   
 

https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250704/Nvo_214288775_7438.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250704/Nvo_214288775_7438.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250704/Nvo_214287680_7438.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250704/Nvo_214287680_7438.pdf


IP y gobierno acuerdan acelerar el Plan México  
Tras dos horas de reunión con la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, el 
gobierno federal y empresarios acordaron acelerar el Plan México, revisar la 
reducción de tiempos en trámites, fortalecer a las medianas y pequeñas 
empresas (Mipymes) por medio del crédito y cadenas de suministros, y 
aumentar la producción nacional. Así lo confirmó Francisco Alberto 
Cervantes Díaz, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), 
quien dijo que este reforzamiento se debe a que la economía se está 
desacelerando a nivel global y para no perder el ritmo se debe fortalecer la 
cadena de consumo. La titular del Consejo Asesor Empresarial, Altagracia 
Gómez Sierra, al salir de Palacio Nacional tras la reunión donde estuvo el 
empresario Carlos Slim, explicó que en el Plan México hay cinco pilares, entre 
ellos, la reducción de trámites, "lo que queremos es apuntalar la 
simplificación y digitalización, así como la reducción real de los tiempos para 
aterrizar las inversiones de 2.7 años a un año", expuso. Sobre la aprobación 
del plan fiscal de Estados Unidos, el presidente del CCE reconoció que hay 
preocupación, pero México es "punto y aparte". 

EL UNIVERSAL   
 

Pactan IP y Sheinbaum "motorizar" el Plan México  
La Presidenta Claudia Sheinbaum y empresarios pactaron "motorizar" el Plan 
México mediante la reducción, simplificación y digitalización de trámites, con 
el objetivo de "aterrizar" una nueva Inversión en lugar de 2.7 a solo un año, 
informaron el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco 
Cervantes, y la coordinadora del Consejo Asesor Empresarial, Altagracia 
Gómez. Entre los asistentes, destacaron Carlos Slim de Grupo Carso, Daniel 
Servitje de Bimbo, Alejandro Soberón de CIE, Salvador Daniel Kabbaz, 
Antonio Chedraui Eguía, Juan Pablo del Valle Orba y Guadalupe de la Vega 
Arizpe, entre otros. 

EL FINANCIERO   
 

El sector farmacéutico impulsa al Plan México  
La industria farmacéutica nacional anunció inversiones por diez mil 480 
millones de pesos para fortalecer el Plan México. "Es fundamental que se 
produzca más en México, en particular en la industria farmacéutica, por un 
tema también de soberanía. Queremos que se fortalezca la producción 
nacional frente a situaciones de riesgo, pero también para el fortalecimiento 
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de nuestra economía", expuso la presidenta Claudia Sheinbaum. Entre las 
empresas participantes en el anuncio están Laboratorios Kenery Genbio, que 
forman parte de Grupo Vazol, presidido por Olegario Vázquez Aldir. La 
primera, especializada en productos de hematología y cardiología, invertirá 
cinco mil 180 millones de pesos. El secretario de Economía, Marcelo Ebrard, 
señaló la importancia de estas inversiones para lograr la autosuficiencia en 
la producción de fármacos. "Son ejemplos de inversión que buscamos para 
expandir nuestras capacidades de producción, para fomentar a 
investigación, la innovación y el desarrollo de biotecnología avanzada en 
México", dijo David Kershenobich, secretario de Salud. 

EXCÉLSIOR   
 

Exportaciones hacia la Unión Americana repuntaron 5.6%  
Después de caer 2.7% en abril, las exportaciones de mercancías de México 
hacia Estados Unidos repuntaron 5.6% en mayo, de acuerdo con información 
que el Departamento de Comercio de la Unión Americana dio a conocer este-
jueves. En tanto, las importaciones realizadas por México sumaron 28.2 mil 
millones de dólares. Durante mayo, México importó a la Unión Americana 
libre de arancel 79.6% de sus exportaciones. Esto representa entre 8 y 9 
puntos porcentuales menos que antes de la imposición de tarifas. Así, 
durante el mes de referencia, 16.1% de las exportaciones mexicanas con 
destino a Estados Unidos pagaron un arancel, 7 puntos más que hace un año. 
Por su parte, el uso de almacenes y/o zonas de libre comercio subió a 4.2% 
del total, un punto más que en mayo de 2024. Ante las dificultades en el 
registro de las operaciones de comercio exterior, derivadas de los cambios 
en la política comercial de Estados Unidos, identificar las importaciones 
mexicanas que entraron libres de arancel al amparo del T-MEC es complejo, 
reconocieron en Banamex. 

EL UNIVERSAL   
 

Estados Unidos eleva sus compras a México  
En los primeros cinco meses del año, México se mantuvo como el principal 
socio comercial de Estados Unidos con una participación de 15% del pastel 
de su comercio internacional, seguido por Canadá con 13% y China con 8%, 
reportó el Bureau of Economic Analysis (BEA). Solamente durante mayo, el 
país vecino importó, desde nuestro país, 46 mil 342 millones de dólares en 
bienes, cifra 10,68% mayor a la de abril. En los primeros cinco meses de 2025, 
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el déficit comercial de bienes de Estados Unidos con México representó 
13.10% del déficit total, por debajo del déficit observado en 2024, cuando 
fue de 14.28 por ciento. "De enero a mayo, el déficit de bienes de Estados 
Unidos con México fue de 79 mil 441.88 millones de dólares, por debajo del 
déficit con China de 101 mil 962.65 millones de dólares, pero superando a 
Irlanda para obtener el segundo lugar", acotó, Banco Base. 

EXCÉLSIOR   
 

Remesas en efectivo sujetas a gravamen; gobierno 
mexicano apuesta a digitalizarlas  
En una primera aproximación para entender la reforma por la que serán 
gravadas las remesas que envían los migrantes mexicanos desde Estados 
Unidos, la asesora de firmas financieras de operación mundial, Marina 
Olman, explicó que las remesadoras serán quienes tendrán la obligación de 
informar al Departamento del Tesoro de Estados Unidos sobre quien está 
enviando las remesas y el monto de envío. La experta comentó, al participar 
en una conversación organizada por el think tank The dialoge, que en su 
interpretación, el gravamen se cobrará sobre las remesas enviadas en 
efectivo. Esto significa que, si el emisor utiliza una tarjeta de crédito o débito 
otorgada por una institución financiera que opere en Estados Unidos, o un 
mecanismo digital para el envío, esas transferencias quedarán exentas de la 
medida. Funcionarios del sistema financiero global precisaron que todas las 
remesas llegan a México de forma digital desde Estados Unidos.  

EL ECONOMISTA   
 

Remunera México a EU arancel efectivo de 4.3%  
Durante mayo, el arancel efectivamente pagado por México por el envío de 
bienes y servicios a Estados Unidos fue de 4.3 por ciento, ligeramente superior 
al 4.1 por ciento del mes previo, de acuerdo con el área de análisis económico 
de Banamex. La institución indicó que China exhibió un arancel promedio de 
45.6 por ciento en mayo, superior a la tasa de 37.5 de abril y al 10.9 previo a los 
aranceles. Banamex destacó que en mayo México importó a Estados Unidos 
libre de arancel 79.6 por ciento de sus exportaciones, que representa entre 
ocho y nueve puntos porcentuales menos que antes de la imposición de 
aranceles. Así, durante el mes de mayo, 16.1 por ciento de las exportaciones 
mexicanas con destino a Estados Unidos pagaron un arancel superior en siete 
puntos porcentuales respecto hace un año. 

REFORMA   
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Consumo presenta leve mejoría en abril  
El consumo privado en México registró un crecimiento anual del 0.7 por 
ciento en abril, luego de cuatro meses consecutivos a la baja, impulsado 
principalmente por un mayor gasto en bienes de origen nacional. De acuerdo 
con los resultados del Indicador Mensual de Consumo Privado (IMCP) 
publicado por el INEGI, el consumo de bienes y servicios de origen nacional 
aumentó 3.1 por ciento anual en abril, su mayor avance desde marzo de 
2024. El gasto en bienes aumentó4.5porcientoyen servicios 1.3 por ciento. 

EL FINANCIERO   
 

Buscan democratizar inversiones en el país  
El reciente lanzamiento de Certificados Bursátiles Fiduciarios, por parte de 
Promecap, de la mano de Scotiabank México, tiene la finalidad de seguir 
ampliando la democratización de las inversiones en el mercado bursátil local, 
ya que el principal objetivo de la colocación es dar acceso a este tipo de 
instrumentos a los inversionistas de la banca privada mexicana. "Se trata de 
un fondo de fondos, en el que recabamos recursos dentro de la banca 
privada mexicana, los cuales utilizaremos para invertir en un portafolio de 
fondos que iremos construyendo en el tiempo", compartió en entrevista 
Jorge Gil, socio director de Promecap. Rodrigo Córdova, director general 
adjunto de Wealth & Asset Management de Scotiabank México, dijo a El 
Financiero que, históricamente, estos instrumentos han tenido un 
desempeño en términos de retorno superior a los del mercado público, pues 
la diversificación ayuda a reducir la volatilidad y a aumentar el retorno. 

EL FINANCIERO   
 

Costo del dinero en México, de los más elevados en AL  
Pese a que el Banco de México (Banxico) ha recortado su tasa de interés de 
manera consecutiva este año, es el tercer país de la región con el nivel más 
alto para fijar el costo del dinero prestado. Analistas financieros destacaron 
que el nivel de la tasa de Banxico afecta a los créditos, pues ese es el 
mecanismo de transmisión. Lo anterior se da en momentos en que los 
acreditados con ingresos más bajos incrementaron el uso de tarjetas de 
crédito en medio de una economía débil, según el Reporte de Estabilidad 
Financiera de Banxico, en el cual señala que la probabilidad de 
incumplimiento de los créditos personales y de nómina repuntó en 2025. Sin 
embargo, el costo del dinero en varios tipos de créditos está arriba de la tasa 
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de política monetaria Por ejemplo, datos del instituto central muestran que, 
en mayo pasado, entre los créditos a los hogares, el hipotecario estándar 
tuvo un costo anual total (CAT) promedio de 14.12%. El nivel mínimo fue de 
11.20% y el máximo de 28.18%, ya que incluye comisiones, bonificaciones, 
seguros obligatorios y gastos por otros servicios financieros que cobran los 
bancos, sofoles y sofomes reguladas. 

EL UNIVERSAL   
 

Peso retoma alza tras cifras laborales en EU  
El peso mexicano retomó los avances frente al dólar y volvió a operar en 
niveles no vistos desde mediados de agosto del año pasado, al tiempo que 
los operadores asimilaron una contracción en la inversión fija bruta a nivel 
local, así como el reporte favorable de nóminas no agrícolas en Estados 
Unidos. Los datos reportados por el Banco de México indicaron que el tipo 
de cambio cerró en 18.6629 pesos por dólar, y presentó una apreciación de 
0.56 por ciento. "El tipo de cambio fue afectado por los débiles datos 
económicos locales y por el reporte de empleo en Estados Unidos, aunque 
posteriormente corrigió con fuerza a medida que el dólar perdía impulso 
alcista", apuntó la directora de análisis económico y cambiario en Monex, 
Janneth Quiroz. En el mercado accionario local el desempeño fue opuesto; 
la Bolsa Mexicana de Valores interrumpió la racha de tres sesiones 
consecutivas con alzas, ya que el índice S&P/BMV IPC retrocedió 0.78 por 
ciento, y una caída similar reportó el FTSE-BIVA, de la Bolsa Institucional de 
Valores. 

EL FINANCIERO   
 

La otra cara  
Juan José Sierra, presidente nacional de la Coparmex, conversó con el Padre 
del Análisis Superior en Imagen Radio, donde señaló que la caída en la 
inversión, que ciertamente se encuentra en sus menores niveles en décadas, 
se debe básicamente a la falta de cumplimiento del Estado de derecho (…) 
Añadió que, en sus recorridos por la República, ha constatado que no es 
suficiente que la CFE, dirigida por Emilia Calleja, diga que hay disponibilidad 
de energía eléctrica, sino que es necesario constatarlo antes de ocupar 
alguna instalación (…) Dice que, en lo que va de este año, se han anunciado 
inversiones por 25,000 millones de dólares en muchos sectores clave, 
destacando los anuncios hechos por Walmart, dirigida por Guilherme 
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Loureiro; Sempra, que tiene como CEO a Jeffrey Martin; Unilever, 
encabezada en México por Fernando Fernández; Mercado Libre, David 
Geisen; Modelo, Daniel Cocenzo; Openbank, dirigido en México por Matías 
Núñez (…) Con respecto al cumplimiento del Estado de derecho, recordó que 
el gobierno trabaja en una ley en contra de la extorsión, en particular para 
que la autoridad no sólo facilite que se haga la denuncia, sino que ésta se 
haga de oficio (…) Durante el sexenio pasado se apostó por una visión 
política, en la cual las opiniones contrarias eran interpretadas como ataques 
al gobierno y no como oportunidades para construir un país mejor (…)  

EXCÉLSIOR, columna Análisis Superior de David Páramo  
 

Merino: CFE no será un usuario comercial más  
Pepe Merino, titular de la Agenda de Transformación Digital, nos comenta 
que la Comisión Federal de Electricidad no será un concesionario comercial 
más en el mercado. Tendrá su misión social, ya sea para dar cobertura donde 
nadie más llega u ofrecer un servicio a la población de escasos recursos. En 
la industria hay temor sobre la CFE como operador con doble cachucha. Por 
un lado, ser la empresa pública del Estado, con subsidio público y con 
objetivo social, pero, por el otro, tener una concesión comercial, que, al fin 
y al cabo, tiene como finalidad crear rentabilidad, es decir, una utilidad. 
Merino nos asegura que eso no va a pasar. Nos recuerda la existencia de 4 
millones de mexicanos sin cobertura por escasos recursos y para los cuales 
urge tener conectividad a un bajo costo. Sobre el asunto de la 
preponderancia, Merino nos indica que será un tema a revisar por parte de 
la Comisión Nacional Antimonopolio. Nos mencionan que ésta si tendrá 
independencia técnica de la Secretaría de Economía, pues será un órgano 
descentralizado, con cinco comisionadas(os) con independencia técnica. La 
misma Comisión Nacional Antimonopolio también se encargará de ver los 
temas de regulación asimétrica (...)  

EXCÉLSIOR, columna Activo Empresarial de José Yuste   
 

Telecomunicaciones: CFE, doble perfil  
Sin ser juez y parte, la Comisión Federal de Electricidad, jugará un doble rol 
en la cancha de las telecomunicaciones. Con la nueva Ley de 
Telecomunicaciones, la Comisión Federal de Telecomunicaciones, tendrá un 
doble perfil: social y comercial. Por una parte, en su perfil social, buscará 
ofrecer, conectividad gratuita en las zonas del país que no cuenten con 
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cobertura. Y por la otra, en lo que será su perfil comercial, competirá en 
igualdad de condiciones con operadores privados en licitaciones públicas de 
concesiones de espectro radioeléctrico, para ofrecer servicios comerciales 
de internet para usuarios finales. Es decir, por una parte se orientará a 
ofrecer servicios de telecomunicaciones en las poblaciones remotas y de 
difícil acceso (…) La nueva Ley de Telecomunicaciones mantiene el concepto 
de neutralidad de competencia. No habrá trato preferencial para ningún 
operador por parte de la incipiente, Comisión Reguladora de 
Telecomunicaciones. La CFE, en su condición de agente económico 
comercial, no tendrá trato preferencial. Pero en su vocación social, sí tendrá 
condiciones preferenciales en su acceso al espectro (…)  

EL ECONOMISTA, columna Ricos y Poderosos de Marco A. Mares   
 

La lección que nos deja BYD  
Fue el 18 de junio del año pasado cuando Jorge Vallejo, el Director General 
de BYD México, me confirmó en exclusiva que la planta automotriz que esa 
empresa china construiría en el país valdría cerca de mil millones de dólares, 
y que antes de que finalizara septiembre se anunciaría el sitio para 
establecerla. En ese momento, ni Claudia Sheinbaum había tomado posesión 
como presidenta, ni Donald Trump había ganado las elecciones en Estados 
Unidos. ¿Qué significa esto? Que había un espacio para que el gobierno 
mexicano actuara rápido y asegurara esta inversión (...) Queda plenamente 
acreditado que los gobiernos de la 4T no son capaces de traer nuevas 
empresas con grandes plantas automotrices en este momento a México. 
Podrán decir lo que quieran, pero ni Tesla ni BYD llegarán. México se sale de 
la ruta de estas inversiones. Hace poco más de un mes BYD anunció el 
establecimiento de un centro de Investigación y Desarrollo en Budapest, 
Hungría, invirtiendo ahí €248 millones y creando dos mil empleos altamente 
especializados (...)  

EL HERALDO DE MÉXICO, columna Un Montón de Plata de Carlos Mota   
 
 

Peso fuerte y remesas débiles: el golpe al bolsillo  
El día de ayer, el dólar cerró sus operaciones en 18.66 pesos, acumulando 
una apreciación del peso de 10.3 por ciento en lo que va del año. Este 
comportamiento, motivo de orgullo para algunos sectores, se convierte en 
una preocupación creciente para millones de hogares mexicanos que 
dependen de las remesas enviadas desde Estados Unidos (...) Durante años, 
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las remesas han sido uno de los principales motores económicos del país, 
batiendo récords históricos continuamente. Sin embargo, en los últimos 
meses esta fuente clave de ingresos ha comenzado a mostrar signos 
preocupantes. La combinación de un dólar debilitado y una reducción en la 
cantidad enviada desde Estados Unidos está erosionando significativamente 
el poder adquisitivo de quienes dependen de estos recursos (...) Desde una 
perspectiva macroeconómica, esta caída en la capacidad adquisitiva podría 
afectar negativamente el consumo interno, uno de los pilares de la economía 
mexicana en años recientes. Una reducción en el consumo significa menos 
ventas, impactando directamente a pequeñas y medianas empresas en 
regiones altamente dependientes del ingreso proveniente del exterior. 
Datos recientes del INEGI, correspondientes a los primeros cuatro meses del 
año, indican ya una caída de 0.9 por ciento en el consumo interno, 
anticipando efectos preocupantes si esta tendencia se mantiene (...)  

EL FINANCIERO, columna Coordenadas de Enrique Quintana   
 

 

El Embajador de EU y su imán empresarial en México  
Carlos Slim Helú y su hijo Carlos Slim Domit se abrieron paso entre las 
decenas de personas que abarrotaron la Residencia del Embajador de 
Estados Unidos en México para llegar hasta el frente, donde Ronald Johnson 
emitía un mensaje durante la celebración de la Independencia de Estados 
Unidos (…) La convocatoria fue bastante grande. Por lo menos unas 300 
personas se dieron cita en la casona de las Lomas de Chapultepec. No solo 
los Slim (también estuvo el sobrino del ingeniero, el presidente de Telmex, 
Héctor Slim), sino líderes de las cámaras empresariales, como el presidente 
del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes, y el de la 
Concamin, Alejandro Malagón. También el presidente de Cemex, Rogelio 
Zambrano, y Daniel Becker, dueño de Grupo Mifel, además de muchos 
representantes de otras grandes empresas del país (…)  

EL UNIVERSAL, columna Historia de NegoCEOs Mario Maldonado   
 

Semana saludable  
La próxima semana se darán cita en la CDMX representantes de la industria 
farmacéutica para hablar de los últimos avances en ciencia y tecnología de la 
salud (…) La participación de todos los actores en la industria es fundamental, 
no sólo para mostrar los últimos avances farmacéuticos, sino la forma de 
hacerlos llegar a la población, sobre todo cuando el gasto público a la salud 
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en México se ha reducido 34 por ciento en este año respecto a 2024, según 
datos de Hacienda. En contraste, ayer se anunció una inversión por 10 mil 
400 millones de pesos de las empresas Kener, Genbio, Neolpharma y 
Neolsym (…) También participarán Guillermo Funes, presidente de la Cámara 
Nacional de la Industria Farmacéutica; Alejandro Malagón, presidente de 
Concamin y Francisco Cervantes, del CCE.  

REFORMA, columna Capitanes   
 

Aranceles de Trump, ¿relato político?  
Nos platican que analistas quedaron intrigados por los resultados que 
presentó ayer el Departamento de Comercio de Estados Unidos, de Howard 
Lutnick. Las cifras muestran que 83% de las mercancías hechas en México 
que cruzaron la frontera en mayo estuvieron libres de arancel, lo que tomó 
por sorpresa a varios ya que, de acuerdo con el mismo reporte, sólo 47% se 
enviaron bajo las reglas del T-MEC, que se supone son los únicos productos 
exentos de tarifas (…) Como parte de los primeros movimientos estratégicos 
del nuevo director ejecutivo de Stellantis México, Daniel González, nos 
reportan que se acaban de anunciar dos nuevos nombramientos con 
efectividad inmediata. Aymeric Bardon fue designado director de Peugeot 
México, además de ser el vicepresidente comercial de Stellantis México. 
Bardon tiene como encomienda la consolidación de las marcas en el país y 
fortalecer la relación con los clientes. El otro cambio es el de Jesús Rodríguez, 
que será el nuevo director de Mopar (servicio y postventa) para las firmas de 
Stellantis, así como director de la marca Alfa Romeo (…)  

EL UNIVERSAL, columna Desbalance   
 

 
 
 

ENTORNO POLÍTICO  
 

 

EU acusa a JC jr. de narco y la FGR de tráfico de armas  
Julio César Chávez junior, hijo del boxeador mexicano Julio César Chávez, fue 
detenido en Estados Unidos por no tener visa vigente y su "afiliación" al 
cártel de Sinaloa, tras lo cual la Fiscalía General de la República (FGR) 
confirmó que en México cuenta con una orden de aprehensión por los 
delitos de crimen organizado y tráfico de armas desde 2023. El MP federal 
dio a conocer que la detención fue informada por el Departamento de 
Seguridad Nacional de Estados Unidos (DHS, por su sigla en inglés). "Julio C", 
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quien cuenta con una orden de aprehensión en México desde marzo de 2023 
por delincuencia organizada y tráfico de armas, fue detenido por las 
autoridades estadunidenses en la ciudad de Los Ángeles, California "Dichas 
autoridades han informado de lo anterior a la Fiscalía General de la 
República, manifestando que han iniciado el procedimiento para su entrega 
a México", afirmó la FGR en X. Aunque no se precisa la fecha de su 
repatriación, el DHS detallo que será devuelto a México mediante un 
procedimiento de "remoción expedita", al ser considerado amenaza grave 
para la seguridad pública de Estados Unidos por los señalamientos aquí. 
 

MILENIO DIARIO   
 

Chávez Jr. tiene orden de captura desde 2023  
La justicia mexicana tiene a Julio César Chávez Jr. en la mira desde marzo de 
2023. Contra el boxeador, hijo de Julio César Chávez, hay una orden de 
aprehensión por crimen organizado, tráfico de armas, municiones y 
explosivos, reveló la FGR. La imputación se conoció ayer, luego de que el 
Servicio de Inmigración y Aduanas de Estados Unidos informó sobre la 
captura de Chávez Jr. en  Studio City, California, al considerarlo una 
"amenaza para la seguridad pública", además de acusarlo de pertenecer al 
Cártel de Sinaloa. Esto, porque el púgil está casado con Frida Muñoz, viuda 
de Édgar Guzmán, el primogénito de El Chapo, asesinado en Culiacán en 
2008. Además, el gobierno de Donald Trump adelantó que le aplicará una 
deportación acelerada porque su visa venció en febrero de 2024 y estaba 
como indocumentado. No obstante, el pasado sábado sostuvo en Anaheim 
una pelea de box contra el youtuber Jake Paul, la cual perdió. También lo 
acusó de intentar varias veces, de forma fraudulenta, conseguir la residencia 
legal permanente. Su historial delictivo en EU inició en 2012 e incluye 
detenciones por conducir ebrio y también por tráfico de armas de fuego. 
 

EXCÉLSIOR   
 

Confía familia en su inocencia  
Luego que las autoridades estadounidenses anunciaran la deportación del 
boxeador mexicano Julio César Chávez Jr. por su relación con el crimen 
organizado y tráfico de armas, su familia expresó su confianza plena sobre su 
inocencia. A través de un comunicado, llamó a evitar juicios anticipados que 
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vulneren su dignidad. "Nuestra familia se encuentra profundamente 
consternada por la situación actual. En estos momentos difíciles reiteramos 
nuestro total e incondicional apoyo a Julio. Confiamos plenamente en su 
inocencia y en su calidad humana. Julio es, ante todo, un hijo, un padre y un 
ser humano que ha enfrentado múltiples retos en su vida personal y 
profesional. Como familia, pedimos con respeto que se garantice el debido 
proceso legal", pidió. También expresó su credibilidad sobre las instituciones 
de justicia en México y Estados Unidos, quienes -espera- aclaren las 
acusaciones conforme a derecho y verdad. 

REFORMA   
 

Sheinbaum: sí pacta EU con terroristas  
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo criticó que sin consultar a México, 
Estados Unidos hiciera un acuerdo con Ovidio Guzmán López, hijo del 
narcotraficante Joaquín El Chapo Guzmán y ex integrante de alto rango del 
cártel de Sinaloa, quien aceptó declararse culpable de los cargos que le 
imputan para evitar un juicio en Nueva York y recibir sentencia en el distrito 
norte de Illinois, donde está recluido. Se trata de un caso de extradición "y 
por lo menos deberían tener coordinación, información, con la Fiscalía 
General de la República (FGR)", sostuvo ayer en la mañanera. "Nosotros 
planteamos esta situación y los impactos que tuvo una detención como la 
que se dio en el caso de Sinaloa, uno de los estados que hoy tienen los 
mayores niveles de homicidios", apuntó. 

LA JORNADA   
 

Tendría México ventaja de 6 a 1 contra Vietnam para entrar 
a EU  
El nuevo pacto comercial entre Estados Unidos y Vietnam implica aranceles 
más altos para el país asiático, lo que refuerza la competitividad mexicana en 
el mercado estadounidense, ya que las condiciones arancelarias que 
enfrentará Vietnam son seis veces más costosas que las que enfrenta México 
bajo el T-MEC, aseguró el secretario de Economía, Marcelo Ebrard. "Si ves el 
acuerdo al que se llegó con Vietnam, México va a tener una ventaja de 6 a 1 
en el costo de entrada al mercado de Estados Unidos", explicó Ebrard. "Para 
los productos de Vietnam... entrar al mercado de los Estados Unidos les va a 
costar algún porcentaje promedio entre 35 y 40 por ciento. Cuando a 
nosotros nos va a costar un promedio de 6 por ciento". En la conferencia 
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matutina, el funcionario subrayó que México conservará una ventaja 
estructural frente a uno de sus principales competidores en manufactura y 
exportación, justo cuando se configura un nuevo orden comercial basado en 
"desventajas comparativas". 

EL FINANCIERO   
 

Pese a aranceles, récord de exportaciones mexicanas a EU 
en mayo: 46.3 mil mdd  
México no solo se colocó como el principal socio comercial de Estados 
Unidos en mayo, sino que las exportaciones mexicanas observaron una 
marca histórica para el mismo periodo, pues se ubicaron en 46 mil 342 
millones de dólares, lo cual ocurre a pesar de la imposición de aranceles de 
la administración del presidente Donald Trump, según datos de la Oficina del 
Censo del Departamento de Comercio. El valor de los bienes enviados desde 
México hacia Estados Unidos reportó una marca histórica para un mes de 
mayo, aunque es la segunda mayor observada en lo que va del año, ya que 
en marzo sumó 47 mil 981 millones de dólares. 

LA JORNADA   
 

Embajador reconoce el trabajo en conjunto  
El embajador de Estados Unidos en México, Ronald Johnson, afirmó que 
ambos países enfrentan juntos la migración ilegal y el tráfico de personas, 
porque "hacerlo salva vidas". Sus declaraciones se dan en el marco de las 
recientes acciones impulsadas por el gobierno del republicano Donald Trump 
contra el fenómeno migratorio, que en junio alcanzó la cifra más baja en la 
historia de cruces fronterizos, al disminuir 15 por ciento, además de las 
redadas en algunas ciudades del país vecino. Johnson publicó un breve 
mensaje en sus redes sociales, donde resaltó el trabajo de coordinación y 
cooperación con México para enfrentar la migración. "Estamos enfrentando 
juntos la migración ilegal y el tráfico de personas porque hacerlo salva vidas. 
Cuando abordamos la migración ilegal de forma efectiva, podemos 
enfocarnos en fortalecer el bienestar de nuestra gente", posteó. 

LA RAZÓN   
 

Aumenta el odio racial en EU por discurso de Donald Trump  
La madrugada del 21 de enero marcó el inicio de una era de persecución 
abierta. Apenas 24 horas después de haber jurado por segunda vez como 
presidente de Estados Unidos, Donald Trump firmó la Orden Ejecutiva 
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14098, denominada "Restauración del Orden Interno y la Soberanía 
Nacional". Ese documento no sólo reactivó la maquinaria migratoria federal, 
sino que multiplicó su alcance; más agentes, más recursos, más objetivos. 
Pero no sólo comenzó la mayor campaña de redadas migratorias desde los 
años 50, sino que los discursos y políticas de la era Trump han disparado el 
odio racial y el crecimiento de grupos supremacistas. El gobierno de Trump 
justifica las redadas violentas alegando que "debemos recuperar nuestras 
calles, nuestras escuelas, nuestras iglesias. Si eso significa sacar a algunos 
criminales disfrazados de refugiados, lo haremos". "El lenguaje utilizado por 
Donald Trump en sus discursos y sus políticas han legitimado el odio racial", 
sostiene la socióloga Cecilia Castañeda. 

EL UNIVERSAL   
 

Con 10 mil mdp van por soberanía farmacéutica  
Empresas farmacéuticas nacionales invertirán 10 mil 480 millones de pesos en 
cuatro proyectos como parte del Plan México para los siguientes años, se 
anunció ayer en la mañanera de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. 
"Tienen un plan de inversiones muy importante", afirmó la mandataria, con lo 
que se busca alcanzar la soberanía en materia farmacéutica para que México 
pueda hacer frente a situaciones de vulnerabilidad, como la de hace unos años 
con la pandemia de covid-19, además de que con el impulso a este sector se 
fortalece la economía nacional. 

LA JORNADA   
 

Refuerzan acciones para el Plan México  
Ante la aceleración de la economía, los empresarios mexicanos acordaron con 
la presidenta Claudia Sheinbaum incrementar las acciones para cumplir las 
metas del Plan México. De acuerdo con Francisco Cervantes, presidente del 
Consejo Coordinador Empresarial (CCE), durante una reunión realizada ayer 
con la mandataria federal se abordaron las áreas de oportunidad en el tema. Al 
encuentro en Palacio Nacional, que tuvo una duración de dos horas 40 minutos, 
acudieron 12 empresarios y la coordinadora del Consejo Asesor de Desarrollo 
Económico Regional y Relocalización (CADERR), Altagracia Gómez. El líder 
empresarial detalló que en el diálogo con la jefa del Ejecutivo sé abordó el 
fortalecimiento de la cadena de consumo, el fortalecimiento de las pymes. 
Cuestionado sobre alguna preocupación del sector por la situación mundial 
ante los conflictos armados y la economía mundial, Cervantes Díaz señaló que 
la economía en México es fuerte.                                                                 EXCÉLSIOR   
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"Llego a la Corte con entera libertad y autonomía"  
Hugo Aguilar Ortiz, indígena mixteco que presidirá la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN) por dos años a partir del 1 de septiembre, asegura 
que los votos del 1 de junio de la elección judicial fueron los que lo pusieron 
en este lugar. En entrevista con El Universal, afirma que no habrá una Corte 
sometida y que conoce las atribuciones y la función del máximo tribunal del 
país. "Llego con entera libertad... No hice compromisos con ningún 
organismo o partido, y en ese ámbito se realizará con entera libertad y 
autonomía", dice. El ministro presidente electo dice que la actuación de la 
actual Corte es pública y conducida a la reforma judicial. Precisa que son un 
hecho notorio la actitud, resoluciones y posición de la Corte; además, llegó 
al punto de concebirse prácticamente como si fuera una expresión política 
que se opone a los cambios y no se compromete con la sociedad. Aguilar 
Ortiz agrega que la Corte no adquirió una actitud comprometida con los 
derechos indígenas, un sector que toda la vida ha estado excluido del sistema 
jurídico. 

EL UNIVERSAL   
 

"Sí me da miedo, pero confío en Dios"  
Delia Icela Quiroa Flores Valdez, quien por más de 11 años ha buscado a su 
hermano Roberto, secuestrado por el Cártel del Golfo, se dijo feliz de recibir 
su constancia como jueza federal electa en materia mixta en Sinaloa, aunque 
admitió que tiene "miedo" de ejercer el cargo. La mujer, vocera del colectivo 
de madres buscadoras 10 de Marzo, ha vivido en carne propia lo que cientos 
de mexicanos: la desaparición de sus seres queridos. A la próxima jueza se le 
preguntó si no le da temor ocupar el cargo ante una eventual presión de la 
delincuencia organizada. "Sí, sí me da miedo, pero fíjese que 
lamentablemente yo he visto algo en el andar de las personas: cuando te 
toca, te toca, y cuando no, aunque te pongas. Yo creo que 
encomendándonos a Dios, porque no hay más, y tratando de respetar 
siempre la ley, y de no hacer cosas que estén incorrectas, podemos salir 
adelante". 

MILENIO DIARIO   
 

Dan constancia a últimos 801 ganadores de elección del PJ  
El Instituto Nacional Electoral (INE) concluyó su responsabilidad en la 
organización de la primera elección de juzgadores en el país, al entregar 
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todas las constancias de mayoría a los ganadores del proceso. Ayer, en la 
sede del órgano comicial, fueron otorgados los documentos con base en los 
cuales se valida el triunfo del último y más numeroso bloque, integrado por 
801 personas: 438 cargos de magistrados de tribunales de Circuito, así como 
363 de jueces de Distrito. Por el número de ganadores, el INE optó por un 
protocolo singular, en el que fueron divididos en tres bloques, en diferentes 
horarios, por lo que la ceremonia se extendió desde la mañana hasta 
avanzada la tarde. En un discurso idéntico que pronunció en las tres 
ocasiones, la consejera presidenta del Consejo General, Guadalupe Taddei 
Zavala, les dijo que su nombramiento es resultado de un proceso 
democrático y no por la designación de una élite. 

LA JORNADA   
 

Droga zombi, letal, y México no la ataca, alertan  
Al igual que con el fentanilo, México va tarde en la detección de la xilacina, 
un fármaco anestésico para uso veterinario que se está consumiendo 
mezclado con el opioide sintético, anfetaminas y metanfetaminas en las 
ciudades fronterizas con Estados Unidos, afirmó el director del Servicio 
Médico Forense (Semefo) de Baja California, César Raúl González Vaca. En 
entrevista, el médico forense explicó que esta droga surgió hace más de 
cinco años y está matando a muchas personas en la Unión Americana, 
mientras en México ninguna autoridad sanitaria contabiliza casos y muertes 
por su consumo. En abril del año pasado, la Secretaría de Salud (Ssa), a través 
de la Comisión Nacional de Salud Mental y Adicciones (Conasama), alertó a 
las autoridades de ciudades fronterizas por la posible mezcla de heroína y 
fentanilo con xilacina, identificado como un sedante no opioide aprobado 
para uso veterinario, pero no para consumo humano. 

EL UNIVERSAL   
 

Se enfrentó la Guardia 284 veces con grupos criminales en 
2024  
Durante 2024, la Guardia Nacional (GN) se confrontó en 284 ocasiones con 
grupos de la delincuencia organizada, y en 262 de ellas debió utilizar armas 
letales para repeler los ataques de las bandas criminales, se precisa en el 
informe anual que esa corporación envió a la Comisión Permanente. Por otra 
parte, la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), que 
encabeza Omar García Harfuch, remitió otro informe a ese órgano del 
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Congreso sobre la actuación de la fuerza armada permanente en el último 
semestre, en el que precisa que los delitos de los fueros federal y común 
disminuyeron de forma significativa entre noviembre de 2024 y abril de 
2025, en comparación con los mismos periodos de 2018-2019. 

LA JORNADA   
 

Violencia desplaza a casi 29 mil personas  
Carmen, una mujer viuda que vivía con su hijo Tomás de 11 años, en Tijuana, 
Baja California, tuvo que dejar atrás su patrimonio cuando un grupo del crimen 
organizado comenzó a utilizar su hogar como un centro de distribución de 
droga y almacenamiento de armas. Como Carmen, al menos 28 mil 900 
personas fueron forzadas a escapar de sus casas, principalmente en Chiapas, 
Sinaloa, Michoacán, Chihuahua y Guerrero, señala el informe Travesías 
forzadas: Desplazamiento interno en México, del Programa de Derechos 
Humanos de la Universidad Iberoamericana. Solamente en Chiapas se 
documentaron 17 mil 865 casos, seis mil 865 provenían del municipio de Tila. 
Durante 2024, Tila fue uno de los municipios más afectados por la violencia del 
crimen organizado. Incluso, esta localidad era uno de los 12 municipios con 
mayor índice de homicidios dolosos en Chiapas que se contemplaron en la 
estrategia de seguridad para los primeros 100 días del gobierno de Claudia 
Sheinbaum.  

EL SOL DE MÉXICO   
 

"Cambios en leyes de seguridad y telecomunicaciones son 
para atacar a delincuentes, no para restringir las libertades"  
Los ajustes al andamiaje legal en materia de seguridad y telecomunicaciones 
impulsados por el Gobierno Federal y aprobados recientemente por el 
Congreso de la Unión tienen como objetivo que las instituciones del Estado 
tengan las herramientas necesarias para atacar a la delincuencia y generar 
condiciones de seguridad a la población, no para restringir libertades, 
planteó Rosa Icela Rodríguez Velázquez. Dijo que para el gobierno de la 
presidenta Sheinbaum Pardo es muy importante el respeto a las libertades, 
y en eso está, por supuesto, la libre manifestación de las ideas o críticas. 
México es un país en donde uno puede decir lo que uno quiera. Con lo que 
no está de acuerdo, añadió, es con las campañas mediáticas o a través de 
redes sociales que tienen como objetivo desinformar o generar un efecto en 
la percepción de las personas, pero mediante prácticas deshonestas. 

EL ECONOMISTA   
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Nueva CURP expone identidades a hackers  
Al considerar que México no es un referente en ciberseguridad, especialistas 
en la materia advirtieron que existen riesgos al otorgar al Gobierno los datos 
biométricos de los mexicanos a través de la nueva CURP, que podrían llegar 
a sufrir de suplantación de identidad. Expertos consultados aseguraron que 
las nuevas legislaciones que otorgan a la Agencia de Transformación Digital 
la capacidad de albergar los datos biométricos de todos los mexicanos 
(incluyendo la Ley Nacional para Eliminar Trámites Burocráticos) no señalan 
claramente los mecanismos de protección cibernética, y señalaron que 
ningún software es infalible. La Agencia será la encargada de alojar la nueva 
CURP biométrica, vinculada al servicio Llave MX para la realización de 
trámites gubernamentales por internet; el nuevo documento contará con 
iris, huella digital, fotografía y firma electrónica. Layla Delgadillo, CEO y 
fundadora de Silent4Business, empresa de ciberseguridad, alertó que si se 
filtran los datos de cada uno de los ciudadanos mexicanos "pueden usarse 
para fraudes y estos no se pueden cambiar como una contraseña". 

24 HORAS   
 

Recursos del IMSS sólo alcanzarán hasta 2036  
Por primera vez en ocho años, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) 
redujo su estimación de suficiencia financiera, al advertir que sólo tendrá 
recursos suficientes para cubrir sus gastos hasta 2036. Así lo revela el 
Informe al Ejecutivo Federal y al Congreso de la Unión sobre la Situación 
Financiera y los Riesgos del IMSS 2024-2025, enviado a la Comisión 
Permanente del Congreso. Además, desde hace tres años se han 
incrementado de manera significativa los recursos destinados a proyectos 
con impacto en los tres niveles de atención médica, lo cual también ha 
elevado los gastos, señala el informe al Ejecutivo federal y al Congreso de la 
Unión sobre la situación financiera y los riesgos del IMSS 2024-2025. 

LA JORNADA   
 

Irrumpen docentes en la SEP  
Los descuentos al salario de quienes participaron en la huelga nacional en 
mayo y junio pasado, y la cancelación ayer de una reunión con el secretario 
de Educación Pública, Mario Delgado, llevó a los maestros de las secciones 
9, 10, 11 y 60 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación 
(CNTE) a realizar por cinco horas una "toma pacífica" del edificio de la 
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Dirección General de Recursos Humanos de la citada dependencia. Poco 
después de las 11:00 de la mañana, cientos de profesores de la CNTE 
arribaron al inmueble, ubicado en el centro de la Ciudad de México, luego de 
partir en marcha desde el Metro Chabacano. Denunciaron que los 
descuentos que se les impusieron van de los 595 pesos hasta los 3 mil 828. 
En respuesta a la movilización magisterial, funcionarios de la Autoridad 
Educativa Federal de la Ciudad de México (Aefcm) sostuvieron una reunión 
con los docentes, en la cual se acordó reintegrar los descuentos a los 
afectados por faltas e inasistencias. 

LA JORNADA   
 

Por desaparecidos, SG y estados suman esfuerzos  
En los estados "se realizan esfuerzos importantes en colaboración con la 
Federación para impulsar el acceso a la verdad y trabajar juntos en favor de 
las familias de las personas desaparecidas a fin de que puedan encontrar 
justicia", sostuvo ayer la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez 
Velázquez, ante los secretarios de Gobierno de las 32 entidades del país. 
Luego de la aprobación de las reformas en materia de búsqueda de personas 
desaparecidas, Rodríguez Velázquez se reunió con los funcionarios estatales 
para avanzar en la Agenda Nacional de Derechos Humanos, al tiempo que 
los llamó a garantizar los derechos y libertades de la población. "Desde la 
Secretaría de Gobernación les decimos que podemos seguir sumando 
esfuerzos en favor de los habitantes de sus entidades", dijo la titular de la 
dependencia federal, quien detalló que abordaron temas relacionados con 
la búsqueda de personas desaparecidas y el ejercicio de la libertad de 
expresión, así como el Programa Nacional de Derechos Humanos. 

LA JORNADA   
 

Señalan a Aureoles de maquillar cifras de desaparecidos con 
"catástrofes"  
Las autoridades en México clasifican a los desaparecidos por hipótesis, 
principalmente en dos: quienes no regresan a casa contra su voluntad y 
quienes no vuelven con su familia porque así lo decidieron. Y hay otra 
hipótesis que, extrañamente, afecta desproporcionadamente a los 
michoacanos: la de "catástrofe", es decir, quienes se esfuman porque se les 
atravesó un desastre natural. Milenio encontró en el Registro Nacional de 
Personas Desaparecidas y No Localizadas que bajo la hipótesis de catástrofe 
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hay 3 mil 122 personas de las 366 mil 49 que no pudieron ser ubicadas en el 
país hasta el 25 de junio de este año. Guerrero registra, por ejemplo, solo 
tres personas desaparecidas por catástrofe, a pesar de que el estado ha sido 
golpeado por devastadores huracanes como Otis y John; Oaxaca, con todo y 
sus ciclones, apenas cuenta un desaparecido por este supuesto. Yucatán, 
Campeche, Tabasco o Veracruz, pese a estar pegados al tormentoso Golfo 
de México, enumeran cero. Pero Michoacán registra 2 mil 30 desaparecidos 
por "catástrofe", una cifra que excede cualquier dato nacional. 

MILENIO DIARIO   
 

Largas filas en Juárez tras hallazgo de restos  
Al menos 600 personas han solicitado hasta ahora que se esclarezca la 
información sobre sus familiares que podrían encontrarse entre los 383 
cuerpos y seis osamentas localizadas en un crematorio de esta localidad, 
informó la Fiscalía General del Estado (FGE) de Chihuahua. Decenas de 
ciudadanos han hecho fila durante horas afuera de las instalaciones de la 
institución para saber si entre los cadáveres descubiertos en el inmueble 
denominado Plenitud, en la colonia Granjas Polo Gamboa, está su familiar 
fallecido. La FGE precisó que los peritos han analizado 96 cadáveres, 
recuperando huellas dactilares en cuatro de ellos para su identificación a través 
de su credencial para votar del Instituto Nacional Electoral y se trabaja en 
técnicas de hidratación con 15 más para recuperar huellas. 

LA JORNADA   
 

Con apenas 2 años, tiene...¡120 zapatos!  
El gobernador de Nuevo León, el emecista Samuel García, y su esposa y titular 
de la oficina estatal Amar a Nuevo León, Mariana Rodríguez, presumieron el 
clóset de su hija, lo que desató críticas ciudadanas de frivolidad y ostentación. 
En el clóset de Mariel, de 2 años de edad, pueden verse al menos 120 pares de 
zapatos y cientos de prendas de ropa. Además de los pares acomodados en el 
clóset, se ven cajas con más calzado. El emecista y su esposa lo exhibieron 
cuando compartían el martes los preparativos para que el cuarto que era de 
Mariel sea ahora para Isabel, la segunda bebé del matrimonio que está por 
nacer. Usuarios en redes calificaron la demostración como un exceso con tantas 
carencias entre la población de Nuevo León y México. Anoche, Mariana publicó 
un nuevo video en el que dijo que si los clósets de Mariel y ella están llenos se 
debe a que son regalos de diferentes marcas como parte de su actividad como 
influencer.                                                                                                        REFORMA   
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ENTORNO ECONÓMICO Y POLÍTICO INTERNACIONAL  
 

 

Avala EU 170 mmdd para deportaciones  
La Cámara Baja de Estados Unidos aprobó ayer el masivo plan fiscal y de 
gasto del Presidente Donald Trump, incluido un fondo de 170 mil millones 
de dólares para control migratorio y fronterizo que la Oposición alertó 
desatará "deportaciones en esteroides". Con 218 votos a favor y 214 en 
contra, los republicanos en la Cámara avalaron el proyecto de ley que 
codifica los recortes de impuestos creados por Trump en su primera 
Presidencia y que incluye fondos para alcanzar 1 millón de deportaciones al 
año. "Este proyecto creará la frontera más fuerte de la Tierra, la economía 
más fuerte de la Tierra, el Ejército más fuerte de la Tierra", dijo el Mandatario 
ayer en un mitin en Iowa, previo a la promulgación de la ley durante la 
celebración del Día de la Independencia en la Casa Blanca. 

REFORMA   
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Mercados 
 INDICADORES 

FINANCIEROS 
 
 

• Información al cierre del jueves 3 de julio de 2025 

 

BOLSA 

  

 ÍNDICE DE PRECIOS Y COTIZACIONES (BMV) 

DIVISAS ↓57,890.99 

 

VARIACIÓN EN PUNTOS -455.73 

VARIACIÓN EN %: -0.78 
  

EMISORAS A LA ALZA (%):  

 

Dólar libre 18.11 19.10 ALFA A 4.97 

 

Dólar 
interbancario 

18.62 18.63 MEGA CPO 4.91 

 

Dólar 
canadiense 

13.70 13.70 FIBRATC 14 4.58 

 

Euro 21.93 21.94  

 Libra esterlina 25.42 25.43 
EMISORAS A LA BAJA (%): 

 

Yen Japonés 0.12 0.12 CMR B -7.98 

 MFRISCO A-1 -5.40 

FPLUS 16 -4.26 

 

INDICADOR INTERNACIONAL 

DOW JONES ↑44,828.53 

NASDAQ ↑20,601.10 

 
METALES 

 

 

 

 

   

 
Compra Venta V A L O R   U D I C E T E S 

$ $  Tasa Primaria 

 

Oro onza 
libre 

59,000 66,100 Anterior Actual 28 Días 7.70 

 

Centenario 72,000 80,900 8.502618 8.503208 91 Días 
8.08 

 

Plata onza 
libre 

680 855     

 

 
 

 
 

 

 

 
 
 

 

PRECIOS DEL PETRÓLEO 

WTI                          
 
$66.85 dólares por barril 

BRENT                   
 
$68.53 dólares por barril 

TIIE 28 
Anterior Actual 

8.2942 8.2640 


